

Katholische Kirchgemeinde Hürntal



Foto: Roberto Conciatori

Einladung zur
ausserordentlichen Kirchgemeindeversammlung

Mittwoch, 10. Mai 2023
19:00 Uhr, Pfarrkirche Dagmersellen

sowie zur
Pastoralraumversammlung

Anschliessend
19:30 Uhr, Pfarrkirche Dagmersellen

Traktandenliste

1. Begrüssung
2. Genehmigung der Abrechnung über die beiden Sonderkredite für die Innensanierung der Kirche St. Laurentius Dagmersellen vom 20. November 2019 über CHF 50'000.00 und vom 26. Mai 2021 über CHF 1'590'000.00
3. Verschiedenes

Dagmersellen, 5. April 2023

Der Kirchenrat:

Der Präsident	Mark Schlüssel
Die Mitglieder	Stefan Blum
	Andreas Graf
	Patrik Meier
	Sonja Peter
	Ginette Röthlisberger
	Rita Staffelbach
	Edith Tschopp

Die Baukommission:

Der Präsident	Pius Fölmli
Die Mitglieder	Beat Achermann
	Beatrice Bucher
	Andreas Graf
	Doris Lötscher
	Helen Misteli

Schlussbericht Innensanierung Kirche St. Laurentius Dagmersellen

Was im Juni 2017 mit einer ersten Kirchenbegehung begonnen hatte, endete im August 2022 mit einer unvergesslichen Jubiläumswoche und der eindrücklichen Wiedereinweihung der Kirche an der Kilbi vom 21. August 2022.

Der Kirchenrat beschloss 2017, die Kirche zum 200. Wiegenfest einer Innensanierung zu unterziehen. Es sollten aber nicht einfach die vorhandenen Strukturen renoviert werden, vielmehr wollte man den Kirchenraum auf die künftigen Bedürfnisse ausrichten. Dazu wurde eigens eine gross angelegte Bedürfnisabklärung durchgeführt. Die Kirche Dagmersellen soll eine gemeinschaftsbildende, offene und moderne Kirche sein und in Zukunft viel flexibler genutzt werden können, war das Fazit.

Somit war der Auftrag für den Kirchenrat klar. Er evaluierte 2019 das Architekturbüro – die Wahl fiel auf die Zinsli Architekten AG – und setzte eine Baukommission mit folgenden Mitgliedern ein: Helen Misteli, Doris Lötscher, Beatrice Bucher, Beat Achermann, Andreas Graf und Pius Fölmli. Im Rahmen einer Exkursion wurden verschiedene Kirchen besucht und Ideen gesammelt. Die Umsetzung der Bedürfnisse wurden mittels Variantenstudien geprüft. Abklärungen mit Fachspezialisten, Behörden, Denkmalpflege, Bistum, Gebäudeversicherung usw. standen an. Diese Arbeiten führten zum Kreditantrag, welcher trotz Unsicherheiten, verursacht durch die Corona-Pandemie, am 26. Mai 2021 an der Kirchgemeindeversammlung bewilligt wurde. Am selben Tag traf auch die Baubewilligung ein. Diese Nachrichten motivierten alle Beteiligten aufs Neue.

Des Weiteren war geplant, die liturgische Ausstattung zu ersetzen. Die Arbeitsgruppe mit Doris Lötscher, Helen Misteli, Roberto Conciatori, Katharina Jost und Andreas Graf führte dazu einen gestalterischen Wettbewerb durch. Rochus Lussi überzeugte mit seinem Entwurf alle. Aussergewöhnlich an diesem Projekt war, dass das Eichenholz der alten Kniebänke dazu verarbeitet wurde.

Noch im Dezember 2021 durften wir nach der langen Vorbereitungsphase mit Bauen beginnen, vorerst im Aussenbereich. Mit einem grossen Autokran wurde der Pavillon auf der Ostseite platziert, das neue Reich des Sakristans. Nach der «Austrinkete» am 2. Januar 2022 ging es dann auch im Innenraum los. Es wurde gespitzt, gehämmert, betoniert, gereinigt, aufgefrischt, installiert, montiert, usw. Es war eine Freude, das Fortschreiten der Arbeiten zu beobachten. Im Rahmen von Baustellenführungen durfte sich auch die Bevölkerung alle zwei Wochen ein Bild davon machen. Plangemäss wurden die Arbeiten auf die Kilbi hin fertiggestellt. Das Jubi-Fest konnte beginnen.

Am Sonntag begrüsst wir Bischof Felix Gmür mit den schönsten Tönen der renovierten Orgel und durften mit ihm die prächtig sanierte Kirche neu einsegnen.

An dieser Stelle bedanke ich mich bei der Baukommission, beim Kirchenrat, beim Seelsorgeteam, beim Pfarreirat, den Architekten, den Handwerkern und allen die etwas zum Gelingen der Innensanierung unserer Kirche beigetragen haben sehr herzlich.

Dagmersellen, 5. April 2023

Pius Fölmli, Baukommissionspräsident

Abrechnung Sonderkredite Innensanierung Kirche Dagmersellen

Projektkosten

Planungskosten	CHF	48'968.15
Baukosten	CHF	<u>1'546'095.35</u>
Total Projektkosten	CHF	1'595'063.50

Kreditabrechnung

Bewilligte Kredite durch:

Beschluss der Stimmberechtigten vom 20.11.2019	CHF	50'000.00
Beschluss der Stimmberechtigten vom 26.05.2021	CHF	<u>1'590'000.00</u>

Total bewilligte Kredite	CHF	1'640'000.00
./. Projektkosten	CHF	<u>1'595'063.50</u>

Kreditunterschreitung CHF **44'936.50**

Antrag des Kirchenrates an die Kirchgemeindeversammlung

Die Abrechnung für die Innensanierung der Kirche St. Laurentius Dagmersellen mit einer Kreditunterschreitung von CHF 44'936.50 sei zu genehmigen.

Bericht der Rechnungskommission an die Stimmberechtigten der Kirchengemeinde Hürntal zur Abrechnung der Sonderkredite vom 20. November 2019 und 26. Mai 2021

Als Rechnungskommission haben wir die vorstehende Abrechnung geprüft.

Für die Abrechnung der beiden Sonderkredite ist der Kirchenrat verantwortlich, während unsere Aufgabe darin besteht, diese zu prüfen.

Unsere Prüfung erfolgte nach dem gesetzlichen Auftrag sowie dem Handbuch für Rechnungskommissionen und Controlling-Kommissionen von römisch-katholischen Kirchengemeinden des Kantons Luzern. Die Prüfung wurde so geplant und durchgeführt, dass wesentliche Fehlaussagen in der Abrechnung mit angemessener Sicherheit erkannt werden. Wir prüften die Posten und Angaben der Abrechnung mittels Analysen und Erhebungen auf der Basis von Stichproben. Wir sind der Auffassung, dass unsere Prüfung eine ausreichende Grundlage für unser Urteil bildet.

Gemäss unserer Prüfung bestätigen wir die Richtigkeit und Vollständigkeit der Abrechnung.

Wir beantragen, die vorliegende Abrechnung zu genehmigen.

Dagmersellen, 5. April 2023

Die Rechnungskommission:

Die Präsidentin	Susanne Riedweg Birrer
Die Mitglieder	Markus Egli
	Robert Frey

Schlusswort zur Innensanierung der Kirche St. Laurentius Dagmersellen

Der Kirchenrat hatte sich im Jahre 2017 zum Ziel gesetzt, das Kircheninnere einer umfassenden Sanierung zu unterziehen und die Kirche zu ihrem 200-jährigen Geburtstag in neuem Glanz erstrahlen zu lassen.

So durften wir am Chilbi-Sonntag, 21. August 2022, zusammen mit unserem Bischof Felix Gmür und dem Seelsorgeteam Hürntal, einen beeindruckenden, einmaligen und unvergesslichen Festgottesdienst feiern. Viele haben dazu beigetragen, dass die Ideen und Pläne Wirklichkeit wurden und die Kirche sich – als Gebäude und als Gemeinschaft – offen, lebendig und vielseitig präsentieren konnte.

Der Kirchenrat bedankt sich bei allen Menschen, die mit ihrem Mitdenken, Handeln oder Mitarbeiten einen Beitrag zum Gelingen der Innensanierung geleistet haben. Ein besonderer Dank geht an die Baukommission, unter der Leitung von Pius Fölmli, welche die Fäden mit den externen und internen Partnern gezogen und mit einem sportlichen Zeitplan das Ziel pünktlich auf die Feierlichkeiten erreicht hat.

Herzlichen Dank für eure super Arbeit!

Dagmersellen, 5. April 2023

Mark Schlüssel
Kirchgemeindepräsident